
www.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv @lenteratoday Lentera TV Media LenteraPodcast @lenteratoday

 

olisi	kembali	menjadi	sasaran	aksi	terorisme.	Peristiwa	bom	bunuh	diri	terjadi	di	Polsek	PAstanaanyar	Rabu	(7/12)	saat	polisi	melakukan	apel	pagi	sekitar	pukul	08.20	WIB.	Pelaku	
diketahui	mengacungkan	senjata	 tajam	sebelum	meledakan	diri.	 Ironi	pun	 terkuak	 saat	

Kapolri	Jenderal	Listyo	Sigit	Prabowo	mengatakan	pelaku	adalah	 	Agus	Sujatno	alias	Abu	Muslim	
alias	Abu	Abdullah,	mantan	napi	terorisme	terkait	kasus	bom	Cicendo.	Agus	dijatuhi	hukuman	4	
tahun	penjara	 karena	berperan	dalam	pembelian	 senjata,	 penyediaan	dana,	 survei	 lokasi,	 dan	
merakit	bom	panci	untuk	menyukseskan	aksi	teror	yang	dilakukan	Yayat	Cahdiyat.	Baru	setahun	
lalu	bebas	dari	LP	Nusakambangan.	Bahkan	polisi	mengatakan	nama	Agus	masih	ada	di	daftar	
'merah'.	 Berkaca	 pada	 fakta-fakta	 itu	 program	 deradikalisasi	 Badan	Nasional	 Penanggulangan	
Terorisme	 (BNPT)	 dipertanyakan.	 Keseriusan	 penegak	 hukum	 mengawasi	 para	 mantan	 napi	
terorisme	 pun	 diragukan.	 Padahal	 menurut	 data	 Januari	 2022,	 total	 tahanan	 tindak	 pidana	
terorisme	dan	narapidana	tindak	pidana	terorisme	berjumlah	1.031	orang.	Bukannya	nyinyir,	tapi	
rakyat	berhak	mendapatkan	rasa	aman	dan	tentram	serta	perlindungan	dari	negara	kan?

(Baca	Hal	11)
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TENTANG AGUS SUJATNO 
Nama alias  Agus Jarno 
atau Agus Muslim 

Berusia 34 tahun atau 
lahir pada 24 Agustus 
1988.

Beralamat di Cibangkong 
Kecamatan Batununggal, 
Kota Bandung.

Pernah mendekam di 
Lapas Kelas II A Pasir 
Putih, Nusakambangan, 
selama 4 tahun, karena 
terlibat dalam kasus bom 

panci Cicendo, Bandung. 
Peran Agus melakukan 
pembelian senjata, 
penyediaan dana, survei 
lokasi, dan merakit bom 
panci untuk 
menyukseskan aksi teror 
yang dilakukan Yayat 
Cahdiyat.

Pada 14 Maret 2021, Agus 
dinyatakan bebas.

Saat ini menetap bersama 
istrinya di Desa Siwal, 
Kecamatan Baki, 
Kabupaten Sukoharjo.
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Goverment (Hal.2) 
Duh! Stok Cabai 
Tinggal 5 Hari, 

Beras Bulog Tersisa 
295 Ribu Ton

Anggota	Brimob	Polda	
Jabar	meminta	warga	
untuk	mundur	saat	
proses	sterilisasi	tempat	
kejadian	perkara	dugaan	
bom	bunuh	diri	di	Polsek	
Astanaanyar,	Bandung,	
Jawa	Barat,	Rabu	
(7/12/2022).		
(Foto:istimewa)



14.143 TON
Cabai Rawit 5 hari dengan stok 

17.141 TON
Cabai Besar 6 hari dengan stok akhir 

87.814 TON
Telur Ayam Ras 6 hari dengan stok 

71.301 TON
Kedelai 9 hari dengan stok akhir 

3,246 JUTA TON
Jagung 74 hari dengan stok akhir 

158.438 TON
Bawang Putih 91 hari dengan stok akhir 

60.433 TON
Daging Lembu 31 hari dengan stok akhir 

1,110 JUTA TON
Gula konsumsi 119 hari dengan stok akhir 

Sumber:	Badan	Pangan	Nasional	
(Bapanas)	

KETAHANAN PANGAN NASIONAL 
HINGGA AKHIR DESEMBER 2022 
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JAKARTA	 -  Kekhawatiran krisis 
pangan bukan isapan jempol semata 
b i l a  p e m e r i n t a h  t i d a k  s e g e r a 
bertindak.Badan Pangan Nasional 
( B a p a n a s )  m e n c a t a t  b e b e ra p a 
komoditas stoknya tersisa dalam 
hitugan hari.

"Stok awal bawang putih susut 
10% dari stok akhir Desember 2021. 
Diperlukan percepatan realisasi impor 
komoditas kedelai dan bawang putih," 
kata Kepala Bapanas Arief Prasetyo 
Adi saat rapat dengan Komisi IV DPR, 
Rabu (7/12).

Cabai rawit misalnya tersisa 5 hari 
dengan stok 14.143 ton, sementara 
cabai besar 6 hari dengan stok akhir 
17.141 ton. Sementara, untuk daging 
lembu tersisa 31 hari dengan stok 
akhir 60.433 ton dan gula konsumsi 
119 hari dengan stok akhir 1,110 juta 
ton.

Arief  mengatakan mendesak 
membuka keran impor.Kecuali cabai, 
bawang merah, serta telur dan daging 
ayam, stok yang tercatat sudah 
memperhitungkan rencana impor 
tahun 2022.

Di sisi lain, Arief menjabarkan, stok 
Cadangan Beras Pemerintah (CBP) di 
Perum Bulog dilaporkan masih 
minim.Dari paparannya, total stok 
beras di Bulog mencapai 492.202 ton 
per 6 Desember 2022.Terdiri dari 
198.865 ton atau sekitar 40$ stok 
beras komersial dan 295.337 ton atau 
59% stok CBP.

S e d a n g k a n  t a r g e t  u n t u k 
mengamankan pasokan beras itu 
mencapai 1,2 juta ton sampai akhir 
t a h u n . S e h i n g g a  u n t u k 
menyeimbangkan Arief berencana 
melakukan konversi untuk menjadi 

CBP, sebagai upaya intervensi.
"Karena ki ta  sepakat  untuk 

mendorong stok komersial di Bulog 
pak Buwas (Budi Waseso) dan tim 
men-top up 198 ribu ton (stok 
komersial. Untuk stabilisasi 295 ribu 
ton kami bersurat untuk mendorong 
stok komersial 180 ribu ton itu 
dikonversi untuk menjadi CBP untuk 
melakukan intervensi," kata Arief.

Buwas:	Cuma	Ada	166	Ribu	Ton
Dalam kesempatan itu Direktur 

J e n d e r a l  T a n a m a n  P a n g a n 
Kementerian Pertanian, Suwandi 
mengatakan dari 2.200 penggilingan 
ditegaskan bisa memasok beras 
sebanyak 600 ribu ton lebih ke 
Bulog."Yang sanggup dipasok ke Bulog 
ada 600 ribu ton lebih," kata Suwandi.

Namun Pimpinan Komisi IV DPR RI 
Sudin tidak yakin pasokan beras 600 
ribu ton ini bisa dipasok kepada Bulog

Hal itu dibenarkan Direktur Utama 
Perum Bulog Budi Waseso mengung-
kap berdasarkan pengecekan timnya 
di lapangan, tidak ada pasokan 600 
r i b u  t o n  ya n g  d i j a n j i k a n  o l e h 
Kementerian Pertanian. Pria yang 
sering disapa Buwas itu mengatakan, 
hanya ada sebanyak 166 ribu ton.

"Ini menjadi pertanggungjawaban 
saya sebagai Dirut menjalankan 
perintah, perintahnya apa? Dari 
rakortas di mana saya harus memasok 
hingga akhir tahun 2022 minimal 1 
juta ton. Sedangkan tambahan yang 
bisa kita adakan dengan segala cara 
fleksibilitas komersil cuma 166 ribu 
ton," tutur Buwas dalam rapat kerja 
dengan Komisi IV DPR RI, Rabu (7/12)

Kemudian, penjelasan itu dipotong 
oleh Ketua Komisi IV DPR RI, Sudin 

yang mempertanyakan, mengenai 
janji Kementan yang memasok 600 
ribu ton."Jadi nggak sampai 600 
ribu ton?" tanya Sudin."Tidak pak, 
tidak ada," jawab Buwas.

Dalam kesempatan itu, Dirjen 
Tanaman Pangan Suwandi juga 
melakukan interupsi. Ia meminta 
penjelasan dari Buwas, bagaimana 
dengan harga beras yang bisa dibeli 
oleh Bulog."Harganya gimana pak? 
Tugas bapak kan menyerap bukan 
mengecek. Setelah kemudian ada 
barangnya, ditawari harga pasar 
ada nggak? Jangan sampai di cek, 
tugasnya kan membeli, menyerap 
bukan mengecek," ujar Suwandi.

B u w a s  m e n j a w a b  b a h w a 
pihaknya harus mengecek terlebih 
dahulu data yang disampaikan 
Kementan, sebelum akhirnya 
membeli. "Justru itu saya maunya 
beli beras pak, terima beras bukan 
data. Saya harus cek berasnya ada 
apa nggak.  Kecuali  berasnya 
dikirim ke saya," tuturnya.

I a  j u ga  m e n e ga s ka n ,  a d a 
p e r b e d a a n  d a t a  b e ra s  ya n g 
disampaikan ke Bulog dengan 
p e n g g i l i n g a n .  B u w a s 

m e n c o n t o h k a n  d i  s a l a h  s a t u 
penggilingan tercatat oleh Kementan 
ada stok sebanyak 30 ribu ton, 
sementara saat dicek Bulog hanya ada 
3 ribu ton.

"Di lapangan, tidak ada barang 
sebanyak itu. Itu yang menyaksikan 
Satgas Pangan, direkam, kita lakukan 
betul-betul investigasi di lapangan," 
ungkap Buwas.

Buwas mengatakan, jika stok 
b e ra s nya  a d a  d i  p e n g g i l i n ga n , 
dipastikan Bulog akan membelinya 
untuk memenuhi cadangan beras 
pemerintah (CBP). Sementara setelah 
dicek ke penggilingan, stok beras tidak 
a d a .  T i d a k  s e p e r t i  d a t a  y a n g 
dikirimkan Kementan ke Bulog.

"Jadi kalau bilang 600 ribu ton, dari 
mana gitu pak? Barangnya nggak ada. 
Kalau ada saya beli, sampai hari ini 
kontrak sampai Desember pada 
penggilingan sebagian besar yang 
datanya sama persis 1.000% hanya 
166 ribu ton," tutupnya.

Sebelumnya Kementan memang 
telah memberikan data kepada Perum 
Bulog berkaitan dengan penggilingan 
yang mampu memasok stok beras 
sebanyak 600 ribu ton. Data itu 
disampaikan melalui surat yang 
disertai data pasokan.

“Menindaklanjuti kesimpulan 
Rapat Dengar Pendapat (RDP) antara 
Eselon I Kementerian Pertanian, 
Kepala Badan Pangan Nasional, 
Direktur Utama Perum Bulog, dan 
D i r e k t u r  U t a m a  P T.  R a j a w a l i 
N u s a n t a r a  I n d o n e s i a 
(Persero)/Holding Pangan/ID FOOD 
dengan Komisi IV DPR RI pada tanggal 
23 November 2022, bersama ini kami 
s a m p a i k a n  d a t a  k e s i a p a n 

penggilingan di 24 provinsi memasok 
beras ke Bulog sebesar 610.632 ton 
berlaku hingga akhir Desember 2022," 
tulis surat dari Dirjen Tanaman 
Pangan kepada Bulog, 30 November 
2022. (wid,ist,ant/dya)

Duh! Stok Cabai Tinggal 5 Hari, 

Beras Bulog Tersisa 295 Ribu Ton

(Ilustrasi)	Cuaca	ekstreme		yang	memicu	banjir	menyebabkan	lahan	padi	di	beberapa	wilayah	
terendam	air	hingga	gagal	panen.	(Foto-dok)



JAKARTA- Pemerintah dan DPR telah 
menyepakati beberapa isu krusial 
terkait ranah pengawasan koperasi 
dalam pembahasan Rancangan 
Undang-Undang tentang Pengem-
bangan dan Penguatan Sektor Ke-
uangan (PPSK) atau Omnibus Law 
Keuangan.

Ke depan, Kementerian Koperasi 
d a n  U s a h a  K e c i l  M e n e n g a h 
(Kemenkop UKM) menyatakan pelaku 
praktik koperasi yang menyimpang 
bakal terancam sanksi pidana hingga 3 
tahun. Hal itu akan diatur dalam UU 
Perkoperasian yang baru sebagai 
pengganti UU Nomor 25 Tahun 1992.

Deputi Bidang Perkoperasian 
Kemenkop UKM Ahmad Zabadi 
mengungkapkan regulasi yang ada 
saat ini hanya memberi wewenang 
pihaknya untuk menjatuhkan sanksi 
administratif, seperti teguran dan 
p e n c a b u t a n  i z i n ,  y a n g  t i d a k 
menimbulkan efek jera.

"Terkait dengan praktik-praktik 
koperasi yang menyimpang, pihak-
pihak yang 'memakai'  koperasi 
s e b a g a i  j u b a h  b i s n i s  p a d a h a l 
praktiknya rentenir, pinjol ilegal, dan 
sebagainya, bisa terjadi karena di 
dalam regulasi tidak ada sanksi 
pidana," ujar Zabadi di Jakarta pada 
Rabu (7/12).

Belajar dari otoritas pengawasan 
lain di berbagai negara, praktik me-
nyimpang dari koperasi bisa ditekan 
karena ada pemberlakuan sanksi 
pidana yang memberikan kepastian 
hukum dan menimbulkan efek jera.

" K a m i  t e n t u  t i d a k  i n g i n 
mengedepankan sanksi  p idana 
sebagai isu utama, tidak. Tapi, isu 
utamanya adalah jangan sampai orang 
yang tidak bertanggung jawab hanya 
menggunakan koperasi sebagai jubah 

padahal praktiknya bertentangan 
dengan prinsip koperasi," terangnya.

Dalam RUU perkoperasian, jelas 
Zabadi, sanksi denda bagi pelaku 
p ra k t i k  ko p e ra s i  m e ny i m p a n g 
diusulkan berkisar Rp1 miliar hingga 
Rp3 miliar dan sanksi pidana berkisar 
1 tahun hingga 3 tahun. Adapun 
hukuman terberat akan dijatuhkan 
pada pelaku yang menyalahgunakan 
nama koperasi.

LPS	Khusus	Koperasi
Terpisah, Anggota Komisi VI DPR 

RI Herman Khaeron menyampaikan 
b a h w a  i a  m e n d u k u n g  a d a n y a 
k e b i j a k a n  y a n g  m e m p e r k u a t 

p e r ko p e ra s i a n .  A d a p u n  u n t u k 
p e n g a w a s a n  d a n  p e n g u a t a n 
kelembagaan Ia berharap adanya 
lembaga khusus yang menangani.

"Terkait dengan pengawasan dan 
p e n g u a t a n  k e l e m b a g a a n  a g a r 
dibentuk lembaga khusus yang 
menanganinya. Anggaran juga harus 
menjadi perhatian," kata Herman, 
Rabu (7/12).

Ia menjelaskan, lembaga khusus 
tersebut apabila berkaitan dengan 
industri sebaiknya ke OJK. Namun 
untuk pembinaan kelembagaan, Ia 
menilai akan lebih baik jika dibentuk 
lembaga sendiri ."Jika berkaitan 
dengan industri sebaiknya ke OJK, 
tetapi pembinaan kelembagaannya 
lebih baik dibentuk lembaga sendiri," 
imbuhnya.

Terkait  hal  i tu ,  Zabadi  juga 
mengungkap usul pembentukan 
lembaga penjaminan simpanan (LPS) 
bagi koperasi simpan pinjam (KSP) 
dalam RUU Perkoperasian.Menurut 
Zabadi, keberadaan LPS koperasi akan 
mencerminkan komitmen esensial 
d a r i  n e ga ra  u n t u k  m e l i n d u n g i 
simpanan anggota koperasi dan 
menempatkan KSP setara dengan 
lembaga keuangan lain.

Tahun ini saja, sambung Zabadi, sudah 
terungkap delapan koperasi simpan 
pinjam (KSP) bermasalah yang 
menimbulkan kerugian masyarakat 
karena gagal bayar hingga Rp26 
triliun.

Delapan koperasi tersebut terdiri 
Koperasi  Simpan Pinjam (KSP) 
Sejahtera Bersama, KSP Indosurya, 
KSP Pracico Inti Sejahtera, KSPPS 
Pracico Inti Utama, KSP Intidana, 
Koperasi Jasa Wahana Berkah Sentosa, 
KSP Lima Garuda dan KSP Timur 
Pratama Indonesia.

D e n g a n  m e m i l i k i  l e m b a g a 
penjaminan, simpanan anggota bisa 
terlindungi. Adapun mekanisme 
p e n j a m i n a n nya  s a a t  i n i  m a s i h 
d i g o d o k . " K a m i  m a s i h  a k a n 

mematangkan kembali terkait LPS ini," 
ujarnya.RUU perkoperasian sendiri 
merupakan kelanjutan dari putusan 
MK yang membatalkan UU Nomor 17 
Tahun 2012 tentang Perkoperasian.

Menurut Zabadi, RUU ini bersifat 
mendesak dan dibutuhkan untuk 
menggantikan UU Nomor 25 Tahun 
1992 yang sudah out of dated lantaran 
s u d a h  b e r u s i a  3 0  t a h u n . I a 
menargetkan pembahasannya dengan 
DPR bisa dilakukan awal tahun depan. 
P a s a l n y a ,  m e s k i  t i d a k  m a s u k 
Prolegnas 2023, ruu ini bersifat 
kumulatif terbuka alias dapat diajukan 
b e rd a s a r k a n  ke b u t u h a n ." K a m i 
harapkan di awal 2023 kami sudah 
bisa masuk (pembahasan dengan 
DPR)," ujarnya.

Menanggapi hal ini, Pengamat 
Koperasi yang juga mantan Ses-
menkop, Rully Indrawan mendukung 
adanya peningkatan pengawasan 
terhadap kinerja koperasi di seluruh 
Indonesia.  Namun menurutnya, 
pengawasan ini tidak perlu membuat 
lembaga khusus seperti yang diren-
canakan dalam RUU Perkoperasian. 

"Jangan membuat lembaga baru 
atau menggunakan lembaga yang 
tidak memiliki kaitan prinsip dengan 
koperasi. Itu akan membuat koperasi 
kehilangan jati diri," kata Rully.

R u l l y  j u g a  m e n o l a k  j i k a 
pengawasan koperasi akan diserahkan 
kepada lembaga OJK. Dijelaskanya, 
bahwa koperasi memiliki karakter 
yang berbeda dengan perbankan 
maupun Lembaga Keuangan Mikro 
yang memang menjadi kewenangan 
pengawasan OJK. 

Lebih dari itu, Rully mengusulkan 
agar pengawasan ini diserahkan 
kepada asosiasi seperti Dewan Koperasi 
Indonesia (Dekopin) dan memperkuat 
pengawasan berbasis digital. "Peng-
awasan ini seyogyanya berada di 
bawah orang koperasi (Dekopin)," 
tutur Rully. (wid,rls,ktn/dya)
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Omnibus Law Keuangan, Pinjol 'Ngaku'
Koperasi Bisa Dipidana 3 Tahun

(Ilustrasi)	Mural	terkait	bahaya	pinjaman	online.	Ke	depan	akan	ada	aturan	di	RUU	Koperasi	
terkait	sanksi	pidana	bila	pinjol	berkedok	koperasi	beroperasi.	(Foto-dok)
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Bupati Bangkalan Ditangkap KPK 
Bersama Lima Tersangka Lainnya

SURABAYA  – Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) akhirnya melakukan 
penahanan terhadap Bupati Bangkalan, 
R Abdul Latif Imron, Rabu (7/12/2022). 
Sebelum ditahan, bupati yang akrab 
dengan panggilan Ra Latif ini sempat 
menjalani pemeriksaan di Polda 
Jatim.

Informasi tentang pemeriksaan 
dan penangkapan Ra  Lat i f  i tu 
dibenarkan Kabag Pemberitaan KPK 
Ali Fikri. "Betul, hari ini (7/12/2022) 
bertempat  di  Polda Jat im,  t im 
p e n y i d i k  K P K  m e l a k u k a n 
p e m e r i k s a a n  t e r h a d a p  p a r a 
t e r s a n g k a  d u g a a n  k o r u p s i  d i 
Kab.Bangkalan," ujarnya dilansir dari 
detikJatim.

Ali menjelaskan, penangkapan itu 
untuk kebutuhan penyelesaian 
perkara dugaan korupsi di Kabupaten 
B a n gka l a n .  " U n t u k  ke b u t u h a n 
penyelesaian perkara dimaksud, tim 
penyidik KPK menangkap para 
tersangka tersebut dan segera dibawa 
ke kantor KPK di Jakarta untuk 
p e m e r i k s a a n  l e b i h  l a n j u t . 
Perkembangan akan disampaikan," 
katanya.

S e b e l u m n y a ,  K P K  t e l a h 
menetapkan Bupati Bangkalan Abdul 
Latif Amin Imron dan sejumlah kepala 
d i n a s  d i  l i n g k u n g a n  P e m k a b 
Bangkalan sebagai tersangka suap 
jual beli jabatan. Tim penyidik KPK 
juga telah menggeledah 14 lokasi 
berbeda. Di antaranya rumah pribadi 
bupati, Kantor DPRD, Dinas PUPR, 
Dinas Badan Kepegawaian dan 
Pengembangan. Kemudian Dinas 
Perindustrian dan Tenaga Kerja, 
Dinas Kesehatan Pangan, dan Dinas 
Pemberdayaan Masyarakat dan Desa.

Kuasa hukum Bupati Bangkalan, 
Suryono Pane, menjelaskan bahwa Ra 

Latif telah diperiksa sejak pukul 10.00 
WIB di Kantor Direktorat Reskrimsus 
Polda Jatim. "Pukul 17.30 WIB bupati 
baru keluar dari ruang pemeriksaan," 
ujarnya dikutip dari detikJatim, Rabu 
(7/12/2022).

Begitu selesai pemerikaan , Ra 
L a t i f  d i b a w a  k e  B a n d a r a  d a n 
rencananya akan diterbangkan ke 
Jakarta pukul 20.00 WIB.

Pengacara itu juga menyebutkan 
bahwa Ra Latif diperiksa bersama 5 
orang tersangka lainnya. Namun, dia 
tidak menyebutkan detail siapa saja 
kelima tersangka tersebut.

D i  s a t u  s i s i ,  S u r yo n o  Pa n e 
m e n y e b u t k a n  b a h w a  p r o s e s 
pemeriksaan dan penangkapan di 
Mapolda Jatim itu seremonial belaka. 

"Jadi hari ini tadi kami memenuhi 
panggilan KPK untuk diperiksa di 
Polda Jatim, di Krimsus (Direktorat 
Kriminal Khusus). Jam 10 kami sudah 
datang ke sini," ujar Suryono Pane, 
dikutip dari CNN Indonesia, Rabu 
(12/7/2022).

Menurutnya, jika memang KPK 
h e n d a k  m e l a k u k a n  u p a y a 
penangkapan paksa, maka tidak perlu 
melakukan seremonial seperti itu. 
Tidak dengan cara pemanggilan ke 
Polda Jatim. "Kalau saya melihat, kalau 
KPK mau melakukan upaya paksa kan 
tidak perlu seremonial. Jadi kalau saya 
lihat ada seremonial hari ini. Tadi di 
sini hanya seremonial saja. Seolah-
olah tidak kooperatif. Padahal ini 
jelas-jelas beliau datang untuk 
memenuhi panggilan penyidik. On 
time juga, panggilan jam 10, kami 
datang jam 10," katanya.

Lebih lanjut dia menandaskan 
bahwa proses pemeriksaan itu 
tergolong normatif. Seputar identitas, 

riwayat hidup, dan juga 
keluarga. Pemeriksaan itu 
juga tidak berlangsung 
lama, kurang lebih hanya 
3 0  m e n i t .  Ke m u d i a n 
keluar setelah 5 jam 30 
m e n i t  b e r s a m a  l i m a 
tersangka lainnya.

Suryono mengatakan 
bahwa setelah keluar dari 
r u a n ga n  i t u  Ra  L a t i f 
l a n g s u n g  d i b a w a  k e 
Bandara. Berdasarkan 
informasi yang dia terima, 
tersangka dugaan kasus 
suap jual beli jabatan itu 
akan diterbangkan ke 
Jakarta malam ini juga.

Di satu sisi, di tengah 
p r o s e s  h u k u m  y a n g 
dilakukan KPK, Ra Latif 
sempat menghadiri acara 
H a r i  A n t i - K o r u p s i 
Sedunia (Hakordia) di 
Gedung Negara Grahadi, 
Surabaya, pada Kamis 
(1/12/2022)  lalu. Abdul 
Latif tampak mengenakan 
kemeja batik dominan 
warna hijau, berkopiah 
hitam dan mengenakan 

rompi warna krem bertuliskan KPK.
"Iya, nanti saja," kata Ra Latif 

kepada awak media. Saat acara, Ra 
Latif ikut mendengarkan langsung 
pidato peringatan Hakordia dari 
Ketua KPK Firli Bahuri di ruang barat 
Gedung Negara Grahadi. 

U n t u k  d i ke t a h u i  K P K  te l a h 
menetapkan Ra Latif sebagai sebagai 
tersangka dugaan suap hasil asesmen 
lelang jabatan pada 28 Oktober 2022 
lalu. Diduga, Ra Latif juga terlibat 
dalam dugaan korupsi lain. Menurut 
Wakil Ketua KPK Alexander Marwata, 
penyidik bisa saja menemukan kasus 
lain seperti pengadaan barang dan 
jasa (PBJ).  Kasus lain yang mungkin 
bisa ditemukan adalah dugaan 
korupsi terkait penerbitan perizinan. 

“Kan umumnya seperti itu ya. Dulu 
di (kasus) Probolinggo jual beli 
jabatan Plt Kades. Setelah kita dalami 
kan banyak,” ujar Alex dilansir dari 
Kompas.com. 

Alex mengatakan, KPK telah 
mengajukan permintaan kepada 
Direktorat Jenderal (Ditjen) Imigrasi 
Kementerian Hukum dan HAM untuk 
menerbitkan pencegahan supaya Ra 
Latif tidak bisa bepergian ke luar 
negeri selama 6 bulan. 

Ra Latif merupakan adik dari Fuad 
A m i n  I m r o n ,  m a n t a n  B u p a t i 
Bangkalan yang menjabat pada 
periode 2003 sampai 2013. Fuad 
Amin adalah narapidana kasus 
suap dan pencucian uang. 
Kasus korupsi Fuad Amin 
juga diungkap oleh KPK. 

Fuad dijerat dengan tiga 
dakwaan. Yang pertama, 
terkait penerimaan uang 
dari  PT Media  Karya 

S e n t o s a .  P e n e r i m a a n  i t u 
dikategorikan saat Fuad masih 
menjabat sebagai Bupati Bangkalan 
dan setelah menjadi Ketua DPRD 
Bangkalan. Selain itu, Fuad juga 
dijerat dengan pasal pencucian uang? 
Dia dijerat dengan Pasal 3 Undang-
u n da n g  No m o r  8  Ta h u n  2010. 
Sedangkan, pada dakwaan ketiga, KPK 
memperdalam pencucian uang Fuad 
sebelum tahun 2010. Pasal yang 
digunakan adalah Pasal 3 ayat (1) 
huruf a dan c UU Nomor 15 Tahun 
2002.

 Fuad Amin meninggal di Rumah 
Sakit Sutomo Surabaya, Jawa Timur, 
pada 16 September 2019 dalam usia 
71 tahun. Saat meninggal, Fuad Amin 
masih menjalani masa hukuman 13 
tahun penjara akibat kasus suap dan 
pencucian uang. Dia juga dijatuhi 
hukuman denda Rp 1 miliar. (lut 
/berbagai sumber/dya)

“
--------------------------

ALI FIKRI

Betul, hari ini 
(7/12/2022) bertempat 

di Polda Jatim, tim 
penyidik KPK melakukan 

pemeriksaan terhadap 
para tersangka dugaan 

korupsi di 
Kab.Bangkalan," 

Kabag Pemberitaan KPK 

Bupati	Bangkalan	Ra	Latif	tiba	di	gedung	KPK	Jakarta.	(Foto	:	Detik)
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JOKO WIDODO (JOKOWI)

Situasi sangat sulit, 
tetapi malah uangnya 

didiamkan di bank, 
tidak dibelanjakan. 

Gede banget Rp 278 
triliun. Saya minta 

segera dibelanjakan," 

PRESIDEN RI

JAKARTA – Akhir tahun 2022 tinggal 
menghitung hari, namun jumlah dana 
pemerintah daerah (Pemda) yang 
mengendap di perbankan masih 
ratusan triliun. Untuk itu, Menteri 
Keuangan, Sri Mulyani Indrawati 
m e m i n t a  a g a r  P e m d a  s e g e r a 
m e m b e l a n j a k a n  d a n a  y a n g 
mengendap di perbankan.

" A y o  k i t a  s a m a - s a m a 
mengeksekusinya, karena biasanya 
belanja utamanya belanja modal 
sangat banyak tantangannya," ujar Sri 
M u lya n i  d a l a m  a c a ra  b e r t a j u k 
' S e r e m o n i  S e r a h  Te r i m a  B M N 
Kementerian PUPR Tahun 2022 Tahap 
2' di Jakarta dilansir dari Tempo.co, 
Rabu (7/12/2022).

Dalam catatan Kementerian 
Keuangan (Kemenkeu), dana Pemda di 
perbankan per Oktober 2022 naik 
22,94 persen ketimbang periode 
serupa tahun lalu (year-on-year/yoy) 
menjadi Rp 278,73 triliun dari Rp 
226,71 triliun.

Untuk itu Sri Mulyani menegaskan 
bahwa pembelanjaan dana pemda 
harus tetap terukur. Selain itu juga 
harus memberikan dampak maksimal 
bagi masyarakat dan harus dilakukan 
dengan akuntabel .  "Saya  t idak 
mendorong untuk dibelanjakan habis 
asal habis, tidak juga," katanya.

Ia menjelaskan pembelanjaan 
anggaran negara memang bukan 
merupakan hal yang mudah. Sebab, 
pengeluaran yang dilakukan tak 
bersifat personal. Belanja negara, 
termasuk pemerintah daerah, kata Sri 
M u l y a n i ,  s e h a r u s n y a  m e l a l u i 
perencanaan sebelum kemudian 
dieksekusi dengan baik. Oleh sebab 
itu, membelanjakan anggaran negara 
secara benar menjadi tantangan 
tersendiri di negeri ini. Sama halnya 
seperti mendapatkan penerimaan 
negara dengan memungut pajak 
secara adil.

Dia juga menandaskan bahwa 
masih mengendapnya dana Pemda 
akan berdampak pada investasi. "Kita 
pontang-panting cari arus modal 
masuk lewat investasi, tetapi uang 
ya n g  d i  ka n to n g  s e n d i r i  t i d a k 
diinvestasikan. Hati-hati ini keliru 
besar," ucapnya pada akhir November 
lalu. 

P re s i d e n  J o ko  W i d o d o  j u ga 
menyebutkan investasi asing yang 
tengah dikejar pemerintah pusat 
menjadi percuma jika APBD tidak 
dibelanjakan, apalagi jumlahnya 
sangat besar. Padahal bila dana itu 
dibelanjakan, pertumbuhan ekonomi 
di daerah-daerah bisa terdongkrak. 

"Situasi sangat sulit, tetapi malah 
uangnya didiamkan di bank, tidak 
dibelanjakan. Gede banget Rp 278 
t r i l i u n .  S a y a  m i n t a  s e g e r a 
dibelanjakan," kata Jokowi beberapa 
waktu lalu.

Terkait dengan masih banyaknya 
dana yang mengendap tersebut, maka 
bendahara negara berharap Pemda 
bisa mengakselerasi belanjanya lebih 
cepat dan fokus di sisa tahun ini. 
Dengan demikian, dana tersebut akan 

mampu memberikan dampak ke 
masyarakat khususnya lagi untuk 
menggerakkan ekonomi.

" D a n a  R p 2 7 8 , 7 3  t r i l i u n  d i 
perbankan diharapkan bisa menjadi 
faktor untuk mendorong pemulihan 
ekonomi lebih kuat lagi terutama pada 
Kuartal terakhir ini," kata Sri Mulyani.

B e r d a s a r k a n  d a t a  y a n g 
disampaikan, dana Pemda yang masih 
mengendap di perbankan tersebut 
paling banyak adalah berada di Jawa 
Timur. Setelah itu disusul dengan Jawa 
Barat, kemudian Jawa Tengah, baru 
setelah itu DKI Jakarta dan Kalimantan 
Timur.

Sri Mulyani menyebut masih 
t ingginya saldo dana pemda di 
perbankan disebabkan oleh tingginya 
penyaluran transfer ke daerah (TKD) 
pada Oktober 2022. Dia menandaskan 
bahwa, kontribusi penyaluran TKD 
tertinggi pada Oktober 2022 terdiri 
dari penyaluran dana bagi hasil (DBH) 
sebesar Rp50,7 triliun, dana alokasi 
khusus (DAK) fisik sebesar Rp13,8 
triliun, dan DAK non fisik sebesar 
Rp20,3 triliun.

Hingga Oktober 2022, realisasi 
belanja APBD mencapai Rp732,89 
triliun atau 61,2 persen dari pagu yang 
mencapai Rp1.196,83 triliun. Capaian 
i t u  j u g a  t u m b u h  3 , 5  p e r s e n 
dibandingkan periode yang sama 
tahun lalu.

Lebih rinci,  belanja dari sisi 
pegawai tumbuh 0,2 persen atau 
mencapai Rp289,73 triliun. Hal ini 
t e r j a d i  k a r e n a  p e r t u m b u h a n 
tambahan penghasilan PNSD dan 
pertumbuhan belanja gaji kepala 
daerah/wakil kepada daerah.

Lalu, belanja barang dan jasa naik 
7,7 persen menjadi Rp198,91 triliun 
karena kenaikan belanja perjalanan 
dinas, belanja pemeliharaan, dan 
belanja barang/jasa untuk diberikan 

kepada pihak ketiga/masyarakat.
Selanjutnya, belanja modal juga 

naik 19,5 persen menjadi Rp80,88 
triliun karena pertumbuhan belanja 
modal pengadaan instalasi,  alat 
peraga, alat produksi, pengolahan dan 
pemurnian, dan belanja alat besar.

Lalu belanja alat laboratorium, 
komputer, alat pertanian, serta belanja 
modal jalan, jembatan, dan jaringan. 
Terakhir belanja lainnya turun 1,9 
persen atau menjadi Rp163,37 triliun.

Secara fungsi, yang mengalami 
kenaikan adalah belanja di bidang 
ekonomi yakni 13,7 persen menjadi 
dari Rp75,7 triliun pada Oktober 2021 
menjadi Rp86,06 triliun pada Oktober 
2022. Sedangkan belanja kesehatan 
stagnan di Rp 121,82 triliun dan 
belanja perlindungan sosial turun 0,1 
persen atau menjadi Rp 13,27 triliun. 

Sementara, dikutip dari kontan, 
jika dibandingkan dengan bulan 
September, dana yang mengendap di 
bank ini naik Rp54,89 triliun atau 
24,52 persen. Per September 2022 lalu 
d i k a t a h u i  b a h w a  d a n a  y a n g 
mengendap ada Rp 223,84 triliun.

Jumlah dana mengendap pada 
September itu juga lebih tinggi 
dibandingkan bulan sebelumnya.  
“Dana pemda di bank masih sangat 
tinggi dan naik dibandingkan bulan 
sebelumnya, yaitu mencapai Rp 223,8 
triliun atau naik 10,04% dibandingkan 
posisi bulan lalu,” tutur Sri Mulyani, 
pada Jumat (21/10/2022) lalu.

Meski begitu, dia mengatakan 
k a l a u  m e l i h a t  d a r i  p o l a - p o l a 
sebelumnya, maka diperkirakan dana 
pemda di perbankan baru akan 
menyusut pada akhir bulan Desember. 
Harapannya anggaran pemda ini akan 
terealisasi dengan optimal pada 
Oktober hingga Desember sejalan 
dengan selesainya pekerjaan.

Ia menambahkan, realisasi belanja 

pemda yang belum optimal juga 
d i s e b a b k a n  k a r e n a  k e n a i k a n 
pendapatan asli daerah (PAD) yang 
cukup signifikan. Pendapatan asli 
daerah tumbuh 49,1% dibandingkan 
dengan periode sama tahun lalu atau 
s e b e s a r  R p  2 1 3 , 4 1  t r i l i u n . 
(lut/ist/dya)
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Jelang Akhir Tahun, Ratusan Triliun Dana Pemda 
Masih Mengendap di Perbankan

Menteri	Keuangan,	Sri	Mulyani	Indrawati
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DEWI 
LESTARI,

Foto - Foto  : Berbagai Sumber

Hal 06  |  Kamis, 08 November 2022 impression

Penulis dan Penyanyi 
Kenangan Tanah Air



“berduka”
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P a d a  t a h u n  2 0 0 6 ,  D e e  
meluncurkan albumnya dalam bahasa 
Inggris, OUT OF SHELL. Kemudian 
tahun 2008 ia melucurkan album 
RECTOVERSO, di mana ia bersama 
sang adik, Arina Mocca berduet dalam 
lagu Aku Ada dan berduet dengan Aqi 
Alexa dalam lagu Peluk. Hits single dari 
album yang juga diterbitkan dalam 
bentuk buku ini adalah Malaikat Juga 
Tahu. Di Album ini juga Dee merilis 
ulang lagu yang sempat dinyanyikan 
Marcell Siahan, berjudul Firasat.

Dee tak hanya dikenal sebagai 
penyanyi. Namanya juga termasuk 
dalam jajaran penulis papan atas 
Indonesia. Karya pertamanya adalah 
novel trilogi SUPERNOVA yang 
kemudian melejitkan namanya 
menjadi lebih dikenal sebagai penulis 
ketimbang penyanyi. Seri KSATRIA, 
PUTRI, DAN BINTANG JATUH diterbit-
kan tahun 2001, menyusul kemudian 
seri AKAR, tahun 2002, yang sempat 
menuai kontroversi karena gambar 
sampul pada cetakan pertama yang 
dianggap melecehkan umat Hindu. 
Sedangkan seri ketiga, PETIR dirilis 
pada tahun 2005, di mana di dalamnya 
Dee menambahkan 4 tokoh baru.

Sebelum menerbitkan SUPERNOVA, 
sebenarnya Dee kerap menulis di 
beberapa media, dan sepertinya 
menulis sudah menjadi bagian dari 
h i d u p n y a .  T a k  b e r h e n t i  d i  
SUPERNOVA: PETIR, tahun 2006 Dee 
kembali menggebrak lewat buku 
kumpulan cerita, FILOSOFI KOPI, 
disusul kemudian dengan kumpulan 
11 cerita dalam RECTOVERSO yang 
juga dikemas dengan bentuk lagu. 
Setelahnya, pada 2009 Dee menerbit-
kan PERAHU KERTAS, dan disusul 
dengan MADRE pada tahun 2011.

Tahun 2012 menjadi tahun yang 
sibuk bagi Dee. 4 April 2012, Dee 
merilis seri SUPERNOVA terbaru 
berjudul PARTIKEL. 4 bulan kemudian, 
pada pertengahan Agustus 2012 film 
PERAHU KERTAS yang diadaptasi dari 
novelnya mulai tayang di bioskop di 
seluruh Indonesia.

Film arahan Hanung Brahmantyo 
ini menaruh nama Maudy Ayunda dan 
Adipati Dolken sebagai peran utama. 
Dewi Lestari pun ikut muncul sebagai 
peran pembantu. (Ist/Berbagai 
Sumber

EMPAT hari sebelum sang suami sakit, 
penyanyi dan penulis Dee Lestari 
menulis lagu berjudul “Berduka”. 
Isinya mewakili jiwa seorang yang 
sedang berduka saat kehilangan. Duka 
tak perlu disembunyikan. Biarkan saja 
menjadi milik mereka yang sedang 
dirundung kesedihan.

Ketika lagu itu selesai ditulis, Reza 
Gunawan,  suami Dee berkata ,  
“Lagunya bagus walau sedih. Sekarang 
saya jadi tahu apa yang kamu rasakan 
kalau saya tidak ada,” tutur Dee 
mengutip Kompas (6/12/2022).

Tepat satu bulan 11 hari setelah 
dirawat karena stroke, Reza benar-
benar berpulang.

Dewi Lestari Simangunsong akrab 
dengan nama Dewi Lestari, lahir di 
Bandung, 20 Januari 1976. Dee, 
demikian biasa dipanggil, adalah 
seorang penulis dan penyanyi pop. 
Anak keempat dari lima bersaudara 
dari pasangan Yohan Simangunsong 
dan Turlan br Siagian (alm) ini, sejak 
kecil telah akrab dengan musik. 
Ayahnya adalah seorang anggota TNI 
yang belajar piano secara otodidak.

Lulusan jurusan Hubungan 
I n t e r n a s i o n a l  U n i v e r s i t a s  
Parahyangan Bandung 
yang lebih akrab 
dipanggil Dee 
i n i ,  s e m p a t  
m e n j a d i  
istri dari 
penyanyi 
R & B ,  

Awalnya, Dee dikenal sebagai 
anggota trio vokal Rida Sita Dewi. 
Sebelum bergabung dengan Rida Sita 
Dewi (RSD), dia juga pernah menjadi 
backing vocal untuk Iwa K, Java Jive 
dan Chrisye. Sekitar bulan Mei 1994, ia 
bersama Rida Farida dan Indah Sita 
Nursanti bergabung membentuk trio 
Rida Sita Dewi (RSD) atas prakarsa 
Ajie Soetama dan Adi Adrian.

B e r s a m a  t r i o  R S D ,  D e e  
meluncurkan album perdana ANTARA 
KITA, pada tahun 1995 yang kemudian 
dilanjutkan dengan album BERTIGA 
(1997). RSD yang kemudian menanda 
tangani kontrak dengan label Sony 
Music Indonesia, merilis album SATU 
( 1 9 9 9 )  d e n g a n  l a g u  a n d a l a n  
Kepadamu dan Tak Perlu Memiliki. 
Jelang akhir tahun 2002, RSD 
kemudian mengemas lagu-lagu 
terbaiknya ke dalam album THE BEST 
OF RIDA SITA DEWI dengan tambahan 
dua lagu baru, Ketika Kau Jauh ciptaan 
Stephan Santoso/Inno Daon dan 
Terlambat Bertemu, karya pentolan 
Kahitna, Yovie Widianto.

M a r c e l l i u s  S i a h a a n .  D a r i  
perkawinannya dengan Marcell, 
penganut vegetarian ini dikaruniai 
seorang putra yang diberi nama 
Keenan Sidharta.

Pada bulan Juli 2008, Dee dan 
Marcell mengejutkan dunia entertaint 
tanah air dengan berita perceraian 
mereka. Dee mengajukan gugatan 
cerainya di  Pengadilan Agama 
Bandung. Pasangan ini mengakui 
kalau sebenarnya keputusan berpisah 
ini sudah mereka pertimbangkan 
selama dua tahun sebelum pengajuan 
gugatan. Akhirnya, September 2008 
pasangan ini resmi bercerai.

Dee kembali membuat kejutan di 
bulan November 2008 ketika dalam 
blog pribadinya dia mengindikasikan 
telah menikah lagi. Walau sempat 
membantah tapi akhirnya Dee 
mengakui telah menikah dengan pria 
bernama Reza Gunawan ini di Sidney, 
Australia, pada 11 November 2008. 
Reza, yang seorang ahli terapi holistic, 
telah bertahun-tahun berteman 
dengan Dee. Jumat, 23 OKtober 2009, 
Dee melahirkan anak keduanya 
dengan berat 2,95 kg dan panjang 50 

cm. Bayi berjenis kelamin 
p e re m p u a n  i n i  

diberi nama 
A t i s h a  

P r a j n a  
Tiara.

Karya	Dee	Lestari
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Australia Barat sebagai destinasi 
wisata unik dalam pasar global yang 
sangat kompetitif, guna melajukan 
a n gka  ku n j u n ga n  t u r i s ,  s e r t a  
meningkatkan ekonomi Australia 
Barat.

Konsep kreatif Walking On A 
Dream menjawab hasrat utama turis 
serta pengunjung dan memposisikan 
Australia Barat sebagai tujuan 
menakjubkan, mempesona, penuh 
impian dan khayalan, sehingga dapat 
menjadi aspirasi untuk dikunjungi.

Seniman keturunan Australia 
Barat penampil tarian Aborigin, Rika 
H a m a g u c h i  d a n  I a n  W i l k e s ,  
memainkan peran utama dalam video 
b ra n d  b a r u  t e r s e b u t ,  d e n g a n  
p e n a m p i l a n  m e r e k a  y a n g  
mencerminkan budaya Aborigin kuno 
Australia Barat (budaya hidup tertua 
di dunia) dan terbaru (budaya 
kosmopolitan yang tumbuh subur di 
seluruh negara bagian).

LIBURAN mandiri di Australia Barat 
adalah salah satu cara terbaik untuk 
merasakan pengalaman terbaik 
berwisata di Australia, kata Tourism 
Western Australia (TWA).

Dalam siaran resminya, Selasa 
(6/12/2022), ada banyak jalur 
berkendara dengan lanskap indah di 
berbagai belahan dunia, tetapi 
p e r p a d u a n  a n t a r a  m e d a n ,  
pemandangan, dan kuliner, makin 
menjadikan Australia Barat sebagai 
destinasi roadtrip terbaik.

Para turis dapat tersihir dengan 
pemandangan seperti padang bunga 
liar dan danau pink cantik di sebelah 
kiri, serta berbagai hasil bumi lokal 
segar di barisan restoran mewah di 
kawasan South West. Tourism Western 
Australia (TWA) meluncurkan merk 
pariwisata global terbaru di Indonesia, 
Senin (5/12/2022).

TWA mengatakan konsep Walking 
On A Dream dapat meningkatkan rupa 

Deputy Premier and Minister for 
Tourism, the Honourable Roger Cook 
MLA, mengatakan bahwa merk baru 
ini akan menjamin reputasi Australia 
Barat menonjol sebagai salah satu 
destinasi paling unik, berkesan, dan 
paling didambakan untuk dikunjungi, 
sekarang dan di masa depan.

“Australia Barat itu seperti mimpi. 
Tempat dimana keajaiban alam dan 
segala pengalaman dalam bucket list 
Anda dapat tercapai dan membuat 
A n d a  m e r a s a  s e p e r t i  s e d a n g  
menjelajahi dunia lain,” ungkap 
Menteri Cook.

Peluncuran merk pariwisata global 
terbaru ini berfokus pada empat 
tujuan wisata utama di seluruh 
Australia Barat: Perth, Margaret River 
Region, Ningaloo Reef, dan Kimberley.

“Menyusul peluncuran ‘Walking 
On A Dream’, kami yakin merk 
pariwisata baru Australia Barat akan 
menarik lebih banyak kunjungan 

wisatawan dari Indonesia,” tambah 
Menteri Cook.

“Kami tahu bahwa turis Indonesia 
menyukai tujuan wisata dan atraksi 
yang tidak terlalu padat, dimana 
mereka tidak perlu mengantri untuk 
mengambil foto. Australia Barat 
diberkati dengan ruang terbuka yang 
luas serta lanskap yang dramatis, tidak 
hanya sangat indah dan unik, tetapi 
juga leluasa dan memiliki penduduk 
yang tak banyak, membuatnya 
memiliki banyak ruang untuk semua 
orang, terutama di wilayah kami.”

Australia Barat merupakan negara 
bagian Australia yang terbesar. Dengan 
total wilayah sekitar lebih dari 
2,500,000 sq. km, garis pantai se-
panjang 12,500 km dan membentang 
2,400km dari utara ke selatan, me-
nempati sepertiga dari benua. Australia 
Barat adalah negara bagian Australia 
terdekat dengan Indonesia, hanya 4,5 
jam waktu terbang dari Jakarta (Ant)

Margaret River RegionPerth Ningaloo Reef Kimberley

LIBURAN MANDIRI, CARA SERU 

WISATA DI AUSTRALIA BARAT
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ukurannya serupa dengan stasiun Mir 
buatan Soviet yang mengorbit Bumi 
dari tahun 1980-an hingga 2001.

Tiangong memiliki arti nama 
"istana surga". Stasiun itu akan 
beroperasi selama sekitar satu dekade 
dan menjadi tuan rumah berbagai 
eksperimen dalam gravitasi yang 
mendekati nol (bisnis)

(5/12/2022).
Stasiun luar angkasa Tiangong 

adalah program luar angkasa Beijing 
yang telah mendaratkan robot 
penjelajah di Mars dan Bulan.

Adapun hal itu menjadikan China 
s e b a g a i  n e g a r a  k e t i g a  y a n g  
menempatkan manusia di orbit, dan 
tampaknya akan mengejar Amerika 
Serikat (AS) dan Rusia.

Ketiga astronot Shenzhou-14, 
yaitu komandan misi Chen Dong, 
astronot wanita pertama China Liu dan 
rekan satu tim Cai Xuzhe telah 
ditugaskan untuk mengawasi tahap 
akhir pembangunan stasiun luar 
angkasa.

Media pemerintah mengatakan 
bahwa modul terakhir telah berhasil 
dengan struktur inti Tiangong pada 
bulan lalu, dan menjadi sebuah 
langkah penting dalam penyelesaian.

SEBANYAK 3 orang astronot China 
berhasil mendarat kembali ke Bumi 
d e n ga n  s e l a m a t  p a d a  M i n g g u  
(4/12/2022) usai 6 bulan berada di 
stasiun ruang angkasa Tiangong.

Media pemerintah mengabarkan 
dari badan antariksa di negara itu, dan 
mengatakan misi ketiga astronot 
China itu telah dianggap sukses.

Ketiga astronot asal China itu telah 
berada di stasiun luar angkasa 
Tiangong sejak awal Juni 2022 lalu.

Melansir dari Xinhua, Badan 
Antariksa Berawak China mengatakan 
para astronot itu berhasil mendarat di 
lokasi pendaratan Dongfeng di 
Mongolia Dalam pada pukul 8.09 
malam waktu Beijing.

Sementara itu, tenaga medis juga 
menyampaikan bahwa ketiga astronot 
itu mendarat dalam keadaan sehat, 
seperti dilansir dari CNA, Senin 

Seorang pilot angkatan udara yang 
menjadi astronot China pertama 
tinggal di orbit selama lebih dari 200 
hari, Chen mengungkap perasaannya.

" S a y a  m e r a s a  t e r h o r m a t  
m e n y a k s i k a n  p e m b e n t u k a n  
konfigurasi dasar stasiun luar angkasa 
kami," kata Chen, dilansir dari Xinhua, 
(5/12/2022).

Saat ini tim telah menyerahkan 
tongkat estafet kepada kru Shenzhou-
15, penyerahan kru pertama China di 
orbit.

China telah dikeluarkan dari 
Stasiun Luar Angkasa Internasional 
sejak 2011, pada saat Amerika Serikat 
(AS) melarang NASA untuk terlibat 
dengan negara tersebut.

Sementara itu, stasiun ruang 
angkasa Tiangong setelah selesai 
nantinya diharapkan memiliki massa 
90 ton, sekitar seperempat ISS atau 

ENAM BULAN DI LUAR ANGKASA, 

3 ASTRONOT CHINA MENDARAT DI BUMI
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mengingat memori yang disimpan dan 
membuat Anda merasa Dejavu.

Selain teori tersebut ada juga 
beberapa penelitian terkait dengan 
malfungsi sirkuit otak, kejang lobus 
temporal, dan ada juga teori memori 
recall.

MENGAPA	BISA	TERJADI	DEJAVU
Penyebab dejavu sebenarnya 

masih sulit untuk dicari alasannya 
karena memang penelitian dan studi 
tentang dejavu masih belum terlalu 
banyak. Salah satu faktor kurangnya 
studi tentang penyebab dejavu karena 
m e m a n g  t i d a k  m u d a h  u n t u k 
dilakukan. 

P e n e l i t i  y a n g  m e l a k u k a n 
penelitian ini hanya dapat berpegang 
pada pengalaman dari mereka yang 
mengalami dejavu dan bersifat 
retrospektif. Hal ini menyebabkan 
sulitnya mencari stimulus yang dapat 
memicu dejavu tersebut.

Ada beberapa teori yang bisa 
menjawab mengapa dejavu ini bisa 
terjadi dan salah satu diantaranya 
yaitu teori slip perception. Selain teori 
ini ada beberapa teori lain yang dapat 
menjelaskan Anda dapat mengalami 
kondisi Dejavu. Simak penjelasannya 
berikut ini.

1.	Temporal
Dejavu ini menjadi salah satu 

fenomena normal tetapi kerap kali 

DEJAVU menjadi salah satu istilah 
yang sudah tidak asing di telinga kita.

Dejavu merupakan suatu kondisi 
atau situasi saat Anda mengalami 
peristiwa atau situasi baru tetapi Anda 
merasa bahwa situasi tersebut sudah 
pernah dialami sebelumnya. Padahal 
situasi tersebut belum pernah dialami 
dan menjadi pengalaman pertama. 

Pada kesempatan kali ini, kita akan 
mengulas seputar dejavu mulai dari 
p e n g e r t i a n  h i n g g a  b e b e r a p a 
penyebabnya. Simak penjelasan 
lengkapnya berikut ini.

APA	ITU	DEJAVU
Seperti yang sudah dijelaskan 

sebelumnya,  dejavu merupakan 
situasi yang umum untuk dialami 
banyak orang. Sudah banyak peneliti 
yang berusaha untuk melakukan 
penelitian munculnya dejavu ini. Salah 
satu teori yang menerangkan tentang 
dejavu yaitu teori Slip Perception. 

Teori ini menjelaskan bahwa arti 
dejavu adalah suatu kondisi saat Anda 
melihat sesuatu di dua waktu berbeda. 
Contoh dejavu yaitu Anda melihat 
situasi pertama hanya sepintas saja 
bahkan hanya dari sudut mata saja 
t a n p a  m e m p e r h a t i k a n  d e n g a n 
seksama. 

Pada saat situasi selanjutnya, Anda 
melihat hal yang serupa dengan 
memperhatikan situasi ataupun objek 
tersebut .  Tentu saja  otak akan 

PENGERTIAN 
DEJAVU DAN 
PENYEBABNYA

3.	Teori	memory	recall
Dejavu ini menjadi salah satu 

ko n d i s i  s e b a g a i  re s p o n  d a l a m 
peristiwa yang  dialami tetapi Anda 
tidak dapat mengingatnya. Sebagai 
contoh peristiwa di masa kecil. Pada 
saat peristiwa masa kecil tentu Anda 
akan kesulitan untuk mengingatnya 
bahkan tidak mengingat sama sekali. 

Hal inilah yang akan membuat Anda 
mengalami dejavu pada saat meng-
alami hal yang sama pada masa se-
karang ini. Padahal peristiwa tersebut 
belum tentu terjadi sebelumnya.

Itulah beberapa hal terkait dengan 
dejavu mulai dari arti hingga beberapa 
penyebab dari peristiwa tersebut. 
Secara umum, dejavu merupakan hal 
yang normal dan bisa dialami siapa 
saja. Jadi saat Anda merasa dejavu, tak 
perlu panik karena hal tersebut 
biasanya muncul sesaat (bisnis)

d i a l a m i  o l e h  s e s e o r a n g  y a n g 
sebelumnya mengalami kejang-kejang 
pada penderita epilepsi. Kejang-kejang 
tersebut yang dinamakan dengan 
temporal lobe seizure.

Pada saat kambuh, penderita 
epilepsi ini bisa mengalami penurunan 
kemampuan untuk dapat merespon 
kondisi lingkungan yang ada di sekitar 
m e re ka .  S e h i n g ga  m e re ka  b i s a 
melakukan aktivitas secara berulang.

2.	Malfungsi	otak
Dejavu juga dapat disebabkan 

karena malfungsi yang terjadi pada 
otak. Pada saat otak mencerna kondisi 
di sekitar informasi tersebut menjadi 
sesuatu yang langsung ditransfer ke 
bagian untuk urusan memori yang 
berjangka panjang. Hal tersebutlah 
yang membuat Anda merasakan 
Dejavu.



Serangan	di	Polsek	Hamparan	Perak	
Sumut
Penyerangan di Mapolsek Hamparan 
Perak, Sumatera Utara (Sumut), terjadi 
pada 22 September 2010 dini hari. 
Serombongan orang menembak secara 
membabi buta.Tiga anggota Polsek 
tewas.Pelaku diduga kelompok jaringan 
teroris Medan.

DAFTAR SERANGAN 
TEROR KE 
MARKAS POLISI

Bom	Meledak	di	Polresta	Cirebon
Bom bunuh diri di Polresta Cirebon ini 
terjadi pada 15 April 2011. Bom meledak 
di masjid Polresta Cirebon.

Bom	di	Pos	Polisi	Thamrin
Bom meledak di pos polisi di Jalan MH 
Thamrin, Jakarta Pusat, tepatnya di 
Sarinah. Ledakan bom tersebut terjadi 
pada 20 Januari 2016.

Bom	di	Polresta	Surakarta
Bom bunuh diri meledak di Mapolresta 
Surakarta. Tepatnya di depan ruang SPKT. 
Bom meledak pada 5 Juli 2016 pagi.

Bom	di	Kantor	Polrestabes	Surabaya
Bom Kantor Polrestabes Surabaya, Jawa 
Timur, terjadi 14 Mei 2018. Empat orang 
pelaku tewas, empat anggota polisi, dan 
enam orang warga terluka dalam 
peristiwa itu.

Polda	Riau	Diteror	
Rabu 16 Mei 2018, Markas Polda Riau juga 
pernah diserang kelompok teroris. 
Seorang polisi gugur dan empat teroris 
diketahui tewas

Bom	Bunuh	Diri	di	Kantor	Polrestabes	
Medan	
Serangan bom bunuh diri juga terjadi di 
kantor Polrestabes Medan, Sumatera 
Utara, 13 November 2019 lalu. Empat 
orang polisi dan dua warga terluka dalam 
peristiwa itu. Sementara pelaku, RMN 
(24), warga Medan, tewas.
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Pelaku	Bom	....(dari	hal	1)

KAPOLRI  Jenderal  Listyo Sigit 
Prabowo mengatakan, pelaku bom 
bunuh diri di Mapolsek Astanaanyar, 
Bandung, Jawa Barat, bernama Agus 
Sujatno alias Agus Muslim. Agus 
merupakan mantan narapidana kasus 
bom Cicendo, Jawa Barat, dan telah 
dihukum penjara selama empat tahun 
di Nusakambangan. Agus kemudian 
bebas pada September 2021. 

"Dari hasil pemeriksaan sidik jari 
d a n  j u g a  k i t a  l i h a t  d a n  f a c e 
recognition, identik pelaku Agus 
Sujatno atau Agus Muslim. Yang 
bersangkutan pernah ditangkap atas 
kasus Bom Cicendo dan sempat 
dihukum empat tahun dan di bulan 
September-Oktober 2021 dia bebas," 
ujar Listyo di sekitar Mapolsek 
Astananayar, Rabu (7/12)

Untuk diketahui, pelaku yang 
m e n g e n d a r a i  s e p e d a  m o t o r 
mendatangi lokasi lalu memarkir 
kendaraannya, kemudian masuk ke 
dalam Mapolsek Astanaanyar dan 
m e l e d a k k a n  b o m .  D i a  d i s e b u t 
melakukan aksi secara mandiri atau 
lonewolf. Agus disebut bagian dari 
kelompok Jemaah Ansharut Daulah 
(JAD) Jawa Barat dan pernah terlibat 
dalam kasus bom Cicendo pada 2017 
silam. Agus dilaporkan bebas pada 
September 2021 setelah menjalani 
masa hukuman selama 4 tahun. 

Dalam kasus bom Cicendo pada 
2017, polisi menangkap Agus, Yayat 
Cahdiyat sebagai pelaku peledakan, 
dan Soleh Abdurarrahman alias Abu 
Gugun alias Abu Fursan. Soleh disebut 
sebagai orang yang mengajarkan cara 
merakit bom kepada Agus. 

L i s t y o  m e n g a t a k a n ,  A g u s 
termasuk mantan napi yang sulit 
dilakukan deradikalisasi sehingga 
statusnya masih "merah". "Yang 
bersangkutan ini sebelumnya ditahan 
di LP Nusakambangan. Artinya dalam 
tanda kutip masuk kelompok masih 
merah. Maka proses deradikalisasi 
perlu teknik dan taktik berbeda 
karena yang bersangkutan masih 
susah diajak bicara,  cenderung 
m e n g h i n d a r,  w a l a u p u n  s u d a h 
melaksanakan aktivitas," ujar Listyo.   

Peneliti terorisme dan intelijen 
Ridlwan Habib mempertanyakan 
p ro g ra m  d e ra d i ka l i s a s i  B a d a n 
Nasional Penanggulangan Terorisme 
(BNPT) terhadap Agus."Apakah pelaku 
Agus itu ikut deradikalisasi di lapas 
a t a u  t i d a k ?  I n i  y a n g  m e n j a d i 
pertanyaan serius, " katanya.

Menurut Ridlwan, BNPT selama ini 
b e r t u g a s  m e l a k u k a n  p r o g r a m 
d e r a d i k a l i s a s i  t e r h a d a p  n a p i 
t e r o r i s m e  d i  d a l a m  l e m b a g a 
pemasyarakatan. Akan tetapi, kata 
Ridlwan, BNPT tidak bertanggung 
jawab setelah eks napi terorisme yang 
b eb a s  kem b a l i  ke  m a sya ra ka t . 
Ridlwan mengatakan, j ika Agus 
p e r n a h  m e n g i k u t i  p r o g r a m 
deradikalisasi di Lapas, maka menurut 
dia perlu dilakukan evaluasi terhadap 
kinerja BNPT terkait hal itu. "Jika tidak 
ikut, maka ini jadi problem baru 
karena Lapas ternyata gagal juga 
mengubah seorang napi teroris 
menjadi lebih baik, " katanya. 

Di sisi lain, Ridlwan menilai 
mantan napi terorisme yang kembali 
beraksi harus menjadi peringatan bagi 

aparat penegak hukum dan institusi 
terkait. "Kasus residivis bermain 
kembali bukan kali ini saja, ini harus 
menjadi alarm serius dan yang 
terakhir," ucapnya.

Untuk diketahui, menurut data 
BNPT pada Januari 2022 lalu, total 
tahanan tindak pidana terorisme dan 
narapidana tindak pidana terorisme 
berjumlah 1.031 orang. Dari jumlah 
total tersebut, 575 orang di antaranya 
berada di rutan dan 456 di antaranya 
berada dalam lapas.

Ta h a n a n  d a n  n a r a p i d a n a 
terorisme terbesar ada di wilayah 
Jawa Barat, disusul Jawa Tengah, 
Jakarta, Lampung, dan Jawa Timur. 
Lima wilayah dengan jumlah tahanan 
narapidana terorisme yang terbesar 
yaitu Jawa Barat 471 orang, Jawa 
Tengah 205 orang, Jakarta 163 orang, 
Lampung 37 orang dan Jawa Timur 36 
orang.Sedangkan sebaran eks napiter 
Indonesia  secara  keseluruhan 
sepanjang periode 2015-2021, lanjut 
Boy, sebanyak 1.362 orang tersebar di 
berbagai provinsi.

DPR	Nilai	Polri	Kecolongan
Melihat  serangan teror i tu , 

Anggota Komisi III DPR Santoso 
m e m a n d a n g  P o l r i  k e r a p  k e -
colongan."Atas peristiwa penye-
rangan bom bunuh diri yang terjadi 
beberapa kali di markas polisi me-
nandakan bahwa institusi Polri 
kecolongan," kata Santoso , Rabu 
(7/12).

Mengingat serangan terhadap 
kantor polisi oleh teroris bukan kali 
pertama terjadi di Polsek Astana-
anyar, Bandung, Jawa Barat.Melihat ke 
belakang, kantor utama kepolisian, 
yakni Mabes Polri bahkan pernah 
diterobos masuk oleh Zakiah Aini, 
teroris wanita. Zakiah tidak hanya 
m e n e r o b o s  m a s u k ,  i a  b a h k a n 
mengacungkan dan menembakan 
senjata api ke arah petugas.

Kembali menelisik ke belakang, 
sebelumnya pada 2019 Polrestabes 
Medan diserang aksi bom bunuh diri. 
Tahun 2018, aksi bom bunuh diri juga 
menyasar kantor polisi di Markas 
Polrestabes Surabaya. Sedangkan 
pada 2016, ledakan yang diduga bom 
bunuh diri terjadi di pintu masuk 
Polresta Solo.

S a n t o s o  m e n g a t a k a n  a d a 
beberapa tujuan yang ingin dicapai 
para terorisme dengan menyerang 
kantor-kantor polisi."Penyerangan 
dilakukan di pos atau markas polisi 
adalah untuk syok terapi, cepat 
diketahui publik, dan menunjukan 
mereka ada," kata Santoso.

I a  l a n t a s  m e m i n t a  a d a n y a 
antisipasi  dari  kepolisian agar 
serangan-serangan serupa tidak 
kembali  terulang.  Menurutnya 
pelibatan intrumen lain juga penting 
u n t u k  m e l a ku ka n  p e n c e ga h a n 
terorisme."Agar t idak terulang 
kembali instrumen penegak hukum 
termasul badan intelejen dan BNPT 
t i d a k  e g o  s e k t o r a l  d a l a m 
penanggulangan dan pemberantasan 
terorisme," kata Santoso.

Anggota Komisi III DPR Santoso 
mewanti-wanti Badan Nasional 
Penanggulangan Terorisme atau 
B N P T  a ga r  t i d a k  b e ro r i e n t a s i 
terhadap penyerapan anggaran dalam 
program deradikalisaai.

11 orang yang menjadi korban. 10 
orang yang terdiri dari anggota 
kepolisian dan warga sipil mengalami 
luka dan 1 orang anggota kepolisian 
meninggal dunia.

Kasubag Humas Polrestabes 
Bandung AKP Rose mengungkap 
perkembangan terbaru 9 anggota 
polisi korban bom bunuh diri di Polsek 
Astana Anyar yang dirawat di rumah 
sakit. Rose mengatakan, 7 anggota 
polisi telah diperbolehkan pulang. 
Sedangkan 2 lainnya masih dirawat di 
rumah sakit. 

“Rumah Sakit Immanuel satu, 
Sartika Asih satu orang," kata Rose 
saat dikonfirmasi pada Rabu (7/12).

Informasi yang dihimpun, seorang 
anggota kepolisian yang dirawat di RS 
Immanuel yakni Iptu Suparya. Dia 
menjabat selaku Kanit Lantas Polsek 
Astana Anyar.(wid,ist,rls,ant/dya)

Meski begitu, ancaman itu baru 
bisa berlaku apabila ada pihak yang 
mengadukan atau dengan kata lain 
delik aduan. (wid,ant,ist,rls/dya)

Sansoto berpesan supaya BNPT 
benar-benar dapat menjalankan 
p ro g ra m  d e ra d i k a l i s a s i  u n t u k 
membentuk karakter bangsa yang 
toleran, menerima dan menghormati 
perbedaan."Program deradikalisasi 
yang dilakukan oleh BNPT jangan 
hanya berorientasi pada penyerapan 
a n g g a r a n !  Ta p i  b e n a r - b e n a r 
membentuk sikap toleran antaranak 
bangsa atas adanya perbedaan dan 
pandangan politik," tutur Santoso.

A p a r a t  k e a m a n a n ,  t e r l e b i h 
intelijen yang bernaung di Badan 
Intelijen Negara juga diminta selalu 
mengantisipasi  adanya potensi 
bom.Santoso mengatakan aparat perlu 
mewaspadai potensi bom bunuh diri 
menjelang Natal dan tahun baru atau 
Nataru.

Aksi  terorisme di  Indonesia 
beberapa kali memang terjadi pada 
bulan Desember menjelang Natal dan 
tahun baru. Pada tahun 2000 silam, 
bom meledak di gereja-gereja belasan 
kota di Tanah Air pada malam Natal 
atau 24 Desember. 

Pengamat terorisme yang juga 
dosen Antropologi  Universi tas 
Malikussaleh, Al Chaidar, menyebut, 
ada jaringan teroris yang sengaja 
m e l a ku ka n  s e ra n ga n - s e ra n ga n 
menjelang waktu perayaan agama 
tertentu, tak terkecuali mendekati 
Natal. Baca juga: Bom Bunuh Diri 
Meledak di Mapolsek Astanaanyar 
Bandung Besar dugaan, upaya ini 
d i l a ku ka n  u n t u k  m e nye b a rka n 
ketakutan, khususnya pada pemeluk 
agama tertentu. "Memang mereka 
biasanya melakukan serangan-
serangan yang dekat dengan hari-hari 
perayaan agama," kata Chaidar, Rabu 
(7/12).

M e l i h a t  p o l a  i n i ,  C h a i d a r 
mengatakan, pemerintah, dalam hal 
ini Badan Nasional Penanggulangan 
Te ro r i s m e  ( B N P T )  s e h a r u s nya 
meningkatkan kewaspadaan. Menurut 
dia, pihak berwenang harus mampu 
mengantisipasi kemungkinan aksi-
aksi terorisme serupa ke depan, 
setidaknya hingga melewati masa 
Natal dan Tahun Baru. "Kelompok-
kelompok atau sel-sel teroris JAD ini 
memang sangat banyak di Jawa Barat, 
Surabaya, Sumatera Utara, dan juga 
Makassar. Jadi memang harus ekstra 
waspada," kata Chaidar.

Terpisah, Mantan narapidana 
terorisme Sofyan Tsauri memastikan 
pelaku aksi teror bom bunuh diri di 
Polsek Astana Anyar adalah jaringan 
Jemaah Ansharut Daulah (JAD). Hal itu 
menurut Sofyan terlihat dari bendera 
1515 yang ada di atas lampu motor 
pelaku."Di atas lampu ada bendera 
1515, artinya itu dari kelompok 1515 
artinya kelompok JAD," kata Sofyan.

L e b i h  l a n j u t ,  S o f y a n  j u g a 
mengamati luka yang dialami pelaku 
atau bomber. Tampak di punggung si 
pelaku berlubang besar yang artinya 
m e m b a w a  b o m  r a n s e l  d i 
belakang."Bom ransel di belakang, 
entah pakai panci atau Tupperware. 
Yang jelas ketika meledak efeknya ke 
depan," katanya.Sementara untuk 
motif pelaku bom bunuh diri terlihat 
dari motornya tertulis Kitab Undang-
Undang Hukum Pidana (KUHP) dan 
hukum syirik atau kafir perangi 
penegak hukum. 

Akibat aksi bom bunuh diri yang 
dilakukan oleh pelaku, total terdapat 
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JAKARTA - Bareskrim Polri disebut 
telah menetapkan Ismail Bolong 
sebagai tersangka kasus dugaan 
tambang ilegal di Kalimantan Timur. 
Setelahnya, Ismail langsung ditahan.

Ditegaskan kuasa hukum Ismail 
Bolong, Yohannes L. Tobing bila 
kliennya diperiksa bukan terkait 
dugaan suap yang menyeret nama 
b e b e r a p a  p e r w i r a  t i n g g i  d a n 
menengah Polri tersebut."Jadi tidak 
ada mengenai suap, tidak ada. Jadi saya 
clear-kan, tidak ada pak Ismail Bolong 
d i t a n g k a p  k a r e n a  k a t a n y a 
memberikan suap kepada petinggi 
Polri, itu tidak ada loh," kata Yohannes 
di lobby Bareskrim Polri pada Rabu 
(7/12).

Ditanya soal dugaan suap tambang 
ilegal, Yohannes mengungkapkan 
bahwa ia tidak diberikan surat kuasa 
mengenai kasus dugaan tersebut. Ia 
pun berkelit saat ditanya mengenai 
surat pemeriksaan Mantan Kadiv 
Propam Ferdy Sambo dan video yang 
viral beberapa waktu lalu.

"Saya hari ini mendapatkan surat 
tugas, surat kuasa kepada tiga pasal 
persangkaan yang telah diklarifikasi 
hari ini. Jadi hari ini saya tidak punya 
surat kuasa mengenai hal itu. Jadi soal 
pertanyaan (surat Kadiv Propam) dan 
video yang viral, saya nggak bisa 
jawab," ucapnya.

Ketika ditanya mengenai surat 
pemeriksaam Kadiv Propam tanggal 7 
April 2022 tersebut, Yohannes pun 
meminta untuk bertanya kepada Ferdy 
Sambo."Tanya dong sama Ferdy 
Sambo," ujarnya.

Yohannes mengungkapkan bahwa 
kliennya tidak ditangkap, tetapi 
datang memenuhi panggilan penyidik. 
Pada pemeriksaan tersebut kliennya 
mendapat 62 pertanyaan mengenai 
izin pertambangan.Setelah melewati 
pemeriksaan selama 13 jam pada 
Selasa siang hingga Rabu (7/12) dini 
hari, Ismail Bolong lalu ditetapkan 
sebagai tersangka dan ditahan.

Yohannes mengungkapkan bahwa 
Ismail Bolong mengenal Kabareskrim 
Komjen Agus Andrianto sebagai pucuk 

pimpinan Bareskrim Polri pada saat 
aktif menjadi anggota polisi. Sehingga 
dalam hal  in i ,  ia  t idak  pernah 
m e n j a n j i k a n  s e s u a t u  a t a u 
memberikan sesuatu kepada Perwira 
Tinggi Polri tersebut.

"Lalu apakah kemudian pernah 
bertemu Pak Kabareskrim? Jawabanya 
tidak pernah bertemu, sampai detik ini 
mulai dari anggota Polri sampai pada 
a k h i r n y a  b u l a n  J u l i  k e m a r i n 
mengundurkan diri tidak pernah 
bertemu Pak Kabareskrim," katanya.

"Atau bahkan mengiming-ngimingi 
sesuatu itu tidak pernah, jadi berita-
berita yang selama ini terjadi itu tidak 
pernah ada," tambahnya. 

Yohannes menjelaskan bahwa 
kliennya ditersangkakan dengan tiga 
pasal Undang-Undang Minerba, yakni 
Pasal 158, Pasal 159 dan Pasal 161. 
Yohannes menjelaskan pada Pasal 158 
terkait soal perizinan tambang, 
distribusi pertambangan.

"Pak Ismail dijadikan tersangka 
ada tiga pasal yang ditersangkakan 
soal UU Minerba, Pasal 158, Pasal 159 
dan Pasal 161," kata dia.

Kasus tambang ilegal  Ismail 
Bolong mencuri perhatian publik pada 
awal November lalu saat video 
pengakuannya tersebar luas. Dalam 
video tersebut, Ismail mengaku 
mengalirkan dana tambang ilegal ke 
sejumlah perwira Polri. Diantaranya 
adalah Kabareskrim Komjen Agus 
Andrianto.

Setelah video itu tersebar luas, 
Ismail balik membantah. Dia menyata-
kan video itu dibuat pada Februari 
2022 saat diperiksa oleh Divisi Propam 
Polri. Dia mengaku dibawa ke sebuah 
hotel dan diminta membacakan 
pernyataan tertul is  yang telah 
disiapkan oleh seorang perwira Polri. 

Kabareskrim	Membantah
Setelah video itu tersebar, muncul 

pula laporan hasil penyelidikan yang 
dibuat oleh Divisi Propam Polri. Satu 
laporan ditandatangani oleh mantan 
Kepala Biro Pengamanan Internal 
Brigjen Hendra Kurniawan, sementara 

satu laporan lainnya ditandatangani 
oleh mantan Kepala Div Propam Polri 
Irjen Ferdy Sambo. Keduanya kini 
menjadi  terdakwa dalam kasus 
pembunuhan Brigadir Yosua.

Dalam laporan itu juga dijelaskan 
secara rinci aliran dana Ismail Bolong 
ke para perwira Polri .  Nilainya 
mencapai puluhan miliar. Sambo 
dalam laporannya kepada Kapolri 
J e n d e ra l  L i s t yo  S i g i t  P ra b o wo 
menyatakan telah memiliki bukti yang 
cukup adanya  a l iran  dana  dan 
pembiaran aktivitas tambang ilegal 
oleh Ismail Bolong tersebut. 

Hendra dan Sambo membenarkan 
dokumen tersebut. Namun, mereka 
tak mau berbicara soal tindak lanjut 
penyelidikan tersebut. 

K a b a r e s k r i m  K o m j e n  A g u s 
Andrianto membantah menerima 
aliran dana dari Ismail Bolong. Agus 

justru balik menyerang Hendra dan 
Sambo dengan mencurigai keduanya 
sebagai penerima aliran dana itu. Agus 
mempertanyakan kenapa Hendra dan 
Sambo tak segera menangkap Ismail. 

Dia juga membantah pernyataan 
Ferdy Sambo yang mengaku pernah 
memeriksa dirinya dan Ismail Bolong 
mengenai kasus tambang batu bara 
ilegal.  Kabareskrim bahkan me-
nantang Sambo untuk mengeluarkan 
berita acara pemeriksaan atau BAP.

Sambo mengaku, sudah membuat 
laporan resmi kasus tambang ilegal 
dan sudah diserahkan ke pimpinan 
Polri."Laporan resmi kan sudah saya 
pernah sampikan ke pimpinan  secara 
resmi ya, sehingga artinya proses di 
bid propam sudah selesai," kata Sambo 
u s a i  m e n j a l a n i  s i d a n g  k a s u s 
pembunuhan Brigadir J pada 29 
November lalu.(wid,ist,rls/dya)

Ismail Bolong Resmi Tersangka, 
Pengacara Ogah Komentari Sambo 

Kisruh Tambang Ilegal di Kaltim 

POLEMIK 
TAMBANG ILEGAL
Isu Tambang Ilegal Libatkan 

Polisi Tengah Jadi Pergunjingan

Terkait pengakuan Ismail Bolong 
soal setoran untuk petinggi Polri

Keterangan dibenarkan oleh 
Ferdi Sambo

Pembenaran isu banyak tambang 
ilegal yang dibackingi aparat

RACUN TAMBANG ILEGAL

Kementerian ESDM sebut ada 
2.700	tambang	ilegal	di 
Indonesia

Sekitar	2.600	di antaranya 
tambang mineral, sisanya
Pinter Politik tambang batu bara

Tak	miliki	izin	dan berefek 
buruk bagi lingkungan, ekonomi 
dan sosial

PARAHNYA 
TAMBANG LIAR 
NUSANTARA

Lokasi PETI di Indonesia
2700

Terbanyak adalah PETI mineral.

2645 TITIK

Lahan PETI  ( nyaris setara Pulau 
Bali (578.000 ha) )

500.000 ha

PETI batubara

96 TITIK

Penerimaan negara hilang akibat 
tambang liar

RP 40 TRILIUN/ 
TAHUN

Mayoritas penambangan 
ilegal terjadi 

SUMATERA 
SELATAN

Tim	pengacara	Ismail	Bolong,	Johannes	L	Tobing	(kanan)		memberikan	keterangan	
kepada	media	di	Lobby	Bareskrim	Polri,	Jakarta,	Rabu	(7/12/2022).	(Foto-dok)

I L EGAL

Sumber	:	Berbagai	
Sumber	Diolah

PETI:	
Pertambangan	
Tanpa	Izin


